

ABSTRAK

**RYAN FATURACCHMAN. 2002046. Proses Reintegrasi Anak Berhadapan dengan Hukum (ABH) di Sentra Antasena Magelang
Dosen Pembimbing: UKE HANI RASALWATI dan AAM
MUHARAM**

Penelitian tentang Proses Reintegrasi Anak Berhadapan dengan Hukum (ABH) di Sentra Antasena Magelang bertujuan untuk memperoleh gambaran mengenai proses reintegrasi ABH mulai dari penyiapan kondisi psikologis ABH, penyiapan keluarga atau keluarga pengganti ABH, pengembalian ABH kepada keluarga atau keluarga pengganti, pemantauan dan evaluasi ABH, dan terminasi. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan menggunakan pendekatan deskriptif. Pengumpulan informan menggunakan teknik *pusposive sampling* dan teknik pengumpulan data menggunakan wawancara secara mendalam, observasi, dan studi dokumentasi. Uji keabsahan data menggunakan triangulasi yaitu triangulasi sumber, triangulasi teknik, dan triangulasi waktu. Analisis data menggunakan reduksi data, penyajian data, dan penarikan Kesimpulan. Hasil penelitian ini menunjukkan pada umumnya proses reintegrasi berjalan dengan cukup baik berdasarkan 5 tahapan reintegrasi yaitu penyiapan kondisi psikologis ABH, penyiapan keluarga atau keluarga pengganti ABH, pengembalian ABH kepada keluarga atau keluarga pengganti, pemantauan dan evaluasi ABH, dan terminasi. Pada aspek penyiapan keluarga atau keluarga pengganti dan pengembalian ABH kepada keluarga pengganti ditemukan kendala yaitu kurangnya kondisi ekonomi keluarga yang menyebabkan adanya harapan yang tinggi untuk ABH bekerja, sehingga adanya hambatan pada aspek pengembalian ABH karena masalah penerimaan keluarga. Rencana program yang diusulkan adalah "Program Peningkatan Proses Reinterasi terhadap ABH di Sentra Antasena Magelang". Program ini menggunakan metode *case work* dan *group work*. Teknik yang digunakan dalam metode *case work* adalah konseling keluarga dengan teknik *ventilation*, *support*, dan *advice giving and counseling*. Sedangkan teknik dalam metode *groupwork* adalah mengubah kognitif, mengubah afektif, dan mengubah konasi dengan tipe kelompok *educational group*.

Kata kunci: Proses Reintegrasi, Anak Berhadapan dengan Hukum (ABH), Keluarga, Sentra Antasena Magelang